



黒松

学校教育目標「誇り高く」

令和5年度 鶴舞小学校 学校報

第14号 令和5年9月12日

難聴理解学習

9月8日、難聴学級と交流している4年生を対象とした「難聴理解学習」が行われました。ねらいは、「人工内耳の聞こえやすい距離などを知って、聞こえにくい人への分かりやすい伝え方を考える」「自分の思っていることを友だちに伝える」ということです。入学時からこれまで何回も行われているので、子どもたちの理解は進んでいるようです。難聴理解学習で学んだことを聞こえにくい人だけでなく、みんなが互いを思いやって生活していくことにつなげてほしいと思います。

〈分かりやすい話し方のポイント〉

- ①前から、近くで、顔を見て話す。
- ②話は、ゆっくり、はつきり、短く区切る。
- ③発表は、話す人、聞く人がお互いに顔を見合うと伝わりやすい。
- ④友だちの気持ちを考える



～4年桃組（難聴学級）の佐***さんからのメッセージ～

ぼくは、みんなといっしょに体育をしたり遊んだりすることでも楽しいです。体育のじゅんび体そのの時、ぼくが何と言えたいのかを考えていると、そつと耳元で、教えてくれます。プールでは、ほちよきを外すと音が聞こえません。すると、バディの友達がボードに書いた先生の指示を見るように、教えてくれました。だからぼくは何をどうするのかわかって、助かりました。いつもやさしくしてくれてありがとう。ございます。

みんなに、お願いしたいことがあります。一つ目は、早口だと分からないことがあるので、ゆっくり話してほしいことです。二つ目は、だれかが話しているときは、しずかにしてほしいことです。話す人は、みんなの方を向いてくれると聞き取りやすくなります。ぼくは、話す人を見てしっかりと聞くことをがんばります。これからよろしくお願ひします。

楽しい学校生活

桃組 佐***

由利本荘市入部400年、鶴舞小学校開校150年

由利本荘市では、1623年に入部した、岩城、六郷、打越三氏の入部400年事業を実施しています。

六郷氏のお城は「本荘城」ですが、「鶴舞城」や「尾崎城」という言い方もされていたようです。校歌にある「城あと」「西のふもと」はこのお城と関係が深いと思われます。

鶴舞小学校は、1873年(明治6年)12月12日に、旧城の三の丸藩庁跡に秋田県伝習学校本荘分校付属本荘学校として開校。1906年(明治39年)には、大手門温水プール「遊泳館」付近に新校舎が建てられ本荘尋常高等小学校に改称。さらに、本荘国民学校、本荘市立鶴舞西小学校、本荘市立鶴舞小学校と改称。1973年(昭和48年)、現在の水林に新校舎移転、100周年記念式典を行っています。そして、今年2023年は150周年。記念式典・記念公演、祝賀会は11月10日に行われます。



自然教室

5年生が岩城少年自然の家での1泊2日(8/31~9/1)の自然教室に参加しました。可能な限りの熱中症対策を行いながら、「協力」を合い言葉に一人一人が自分の役割を果たしながら、野外炊飯、ポイントラリー、キャンプファイヤー、プロジェクトアドベンチャー等に元気に取り組む子どもたちの姿が印象的でした。



鶴舞小の子どもたちの活躍

☆第15回秋田県小学生新人野球交流大会由利本荘にかほ地区予選 (9/3)
日本海トーナメント 優勝 鶴舞野球スポーツ少年団

☆日本空手協会第36回秋田県親善少年空手道大会 (9/3)
小2・3年 中級一部 女組手 第2位 3年 伊***
小4年 上級 女形 第3位・上級 女組手 第3位 武***

☆秋田県少年少女レスリング選手権大会 (9/10)
小学校1~2年生女子の部 22kg級 第2位 1年 佐***
小学校3~4年生女子の部 30kg級 第1位 3年 佐***
小学校5~6年生女子の部 40kg級 第1位 6年 佐***

☆由利本荘市にかほ市スポーツ少年団競技別交流会卓球競技(9/9)

| | | |
|------|-----|------------|
| 女子一部 | 第2位 | 鶴舞スポーツ少年団A |
| 女子二部 | 第1位 | 鶴舞スポーツ少年団B |
| 女子三部 | 第2位 | 鶴舞スポーツ少年団C |
| | 第3位 | 鶴舞スポーツ少年団D |
| 男子一部 | 第3位 | 鶴舞スポーツ少年団 |

